



DAILY REVIEW

21 / 08 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**, faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emeraldsecuritieservices.com



NEW



FILIERE POISSON : MALGRÉ UNE HAUSSE DE PRODUCTION DE 4%, LE CAMEROUN ACCUSE UN DÉFICIT DE 75 000 TONNES SUR LA QUANTITÉ CIBLÉE EN 2023

CAMEROUN

« Au cours de l'année 2023, le Cameroun a produit 241 561 tonnes de poissons contre 233 126 tonnes un an plutôt. Malgré une hausse de 8 435 tonnes (+4%) en glissement annuel, ce chiffre est resté inférieur à la demande projetée à 316 500 tonnes au cours de l'année dernière selon les objectifs de la Stratégie Nationale de Développement (SND 30) repris par le rapport sur la « Situation de la production et des importations du sous-secteur l'élevage, pêche et industries animales ». Entre la production halieutique atteinte et l'objectif escompté, il s'observe un déficit de 74 939 tonnes soit un taux de réalisation de 76%. Un gap qui a été comblé par les importations ressorties à 234 588 tonnes (soit plus de 3 fois le déficit accusé, Ndlr) pour une valeur de 182,5 milliards de Fcfa.

La progression timide de la production pourrait se justifier par la contreperformance qu'ont affichée 04 régions sur les 10 que compte ce pays de la Cemac. Il s'agit principalement de la région de l'Est dont la production a chuté de plus de la moitié passant de 2 655 tonnes de poissons en 2022 à 1 204 tonnes de poissons en 2023 (-55%). Celle de l'Ouest est ressortie 1 169 tonnes (-42%), le Nord-Ouest avec 7 805 tonnes (-3%). Premier producteur, la région du Sud-Ouest fléchit de 1% pour s'établir à 99 962 tonnes. Par contre, le Littoral a connu une embellie avec 77 653 tonnes de poissons produites (+4%), le Sud, 33 686 tonnes (+14%) ou encore le Nord qui a réalisé 9 675 tonnes (+15%). »

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/filiere-poisson-malgre-une-hausse-de-production-de-4-le-cameroun-accuse-un-deficit-de-75-000-tonnes-sur-la-quantite-ciblee-en-2023>

DÉJÀ 8,8 MILLIARDS FCFA MOBILISÉS POUR LA CONSTRUCTION DE LA ROUTE NTOUM-COCOBACH (80 KM) EN 2x2 VOIES

Page 02

LES PRODUCTEURS CHINOIS DE BIODIESEL CHERCHENT DE NOUVEAUX DÉBOUCHÉS FACE AUX TARIFS DOUANIERS ÉLEVÉS DE L'UE

Page 02

UN ARRÊT DU TRANSPORT FERROVIAIRE DE MARCHANDISES À L'ÉCHELLE DU CANADA SE PROFILE CETTE SEMAINE ALORS QUE DEUX ENTREPRISES ÉMETTENT DES AVIS DE LOCK-OUT

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHES

Page 03 / 04 / 05

DEALS DE LA SEMAINE 19/08/2024 au 23/08/2024

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuritieservices.com



DÉJÀ 8,8 MILLIARDS FCFA MOBILISÉS POUR LA CONSTRUCTION DE LA ROUTE NTOUM-COCOBEBACH (80 KM) EN 2x2 VOIES

GABON

« La ville de Ntoun devrait bientôt être reliée à Cocobeach, dans la province de l'Estuaire, par une route bitumée. L'annonce a été faite le 13 août 2024 par le Président de la transition, Brice Oligui Nguéma, lors de sa tournée républicaine dans cette localité. Les travaux de bitumage de cette route, qui s'étend sur 80 km, devraient démarrer « dans les brefs délais », selon le président de la transition. Une société brésilienne a été retenue à cet effet, a-t-il précisé, sans toutefois révéler son nom.

Il s'agira pour cette société de construire une route à péage en 2x2 voies. Pour l'instant, seule une partie du financement est disponible, soit un montant de 8,8 milliards de FCFA déjà mobilisés par l'État gabonais, sur les 68,8 milliards de FCFA prévus pour la construction de cette route. Il reste donc à mobiliser environ 60 milliards de FCFA pour achever les travaux d'ici 2026, comme le prévoit le Plan national de développement pour la transition (PNDT). »

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/btp-infrastructures/1408-20406-deja-8-8-milliards-fcfa-mobilises-pour-la-construction-de-la-route-ntoum-cocobeach-80-km-en-2-2-voies>



LES PRODUCTEURS CHINOIS DE BIODIESEL CHERCHENT DE NOUVEAUX DÉBOUCHÉS FACE AUX TARIFS DOUANIERS ÉLEVÉS DE L'UE

CHINE

« Les producteurs chinois de biodiesel cherchent de nouveaux débouchés en Asie pour leurs exportations et envisagent de produire d'autres biocarburants alors que l'approvisionnement de l'Union Européenne, leur principal acheteur, se tarit avant les droits de douane antidumping, ont déclaré des dirigeants et des analystes de biocarburants.

L'UE imposera des droits antidumping provisoires compris entre 12,8% et 36,4% sur le biodiesel chinois à partir de vendredi, frappant plus de 40 entreprises, dont les principaux producteurs Zhejiang Jiaao, Henan Junheng et Longyan Zhuoyue Group, dans une activité d'exportation d'une valeur de 2,3 milliards de dollars l'année dernière.

Les expéditions de juin ont diminué à un peu plus de 50 000 tonnes, le plus bas depuis la mi-2019, selon les données des douanes. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/business/energy/chinas-biodiesel-producers-look-for-new-outlets-hefty-eu-tariffs-bite-2024-08-16/>



UN ARRÊT DU TRANSPORT FERROVIAIRE DE MARCHANDISES À L'ÉCHELLE DU CANADA SE PROFILE CETTE SEMAINE ALORS QUE DEUX ENTREPRISES ÉMETTENT DES AVIS DE LOCK-OUT

CANADA

« Le réseau ferroviaire de marchandises du Canada pourrait s'arrêter brutalement cette semaine, infligeant un énorme tribut économique après que les deux plus grands opérateurs ferroviaires du pays ont émis dimanche des avis de lock-out au syndicat de Teamsters, qui représente près de 10.000 travailleurs.

Des ententes de dernière minute ont échoué, les deux opérateurs, à savoir la compagnie des chemins de fer du Canada et Canadian Pacific Kansas City prévoient de mettre les travailleurs en lock-out dès les premières heures de jeudi.

C'est la première fois que le pays est confronté à un arrêt de travail simultané dans les entreprises ferroviaires, car elles négocient normalement leurs accords de travail une année sur deux. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/business/cn-rail-issues-lockout-notice-union-canada-wide-freight-rail-stoppage-looms-2024-08-19/>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste stable à 959,40 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des actions a enregistré une transaction de 3 actions SGC-RE pour un montant global de 64 500 FCFA.

La capitalisation boursière globale reste stable à 445,888 milliards Fcfa. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 19/08/2024	Coupon Couru au 19/08/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000,000	100,00	394,75	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	2 857,143	100,00	5,07	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000,000	100,00	10,68	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000,000	100,00	9,86	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	100,00	503,76	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000,000	99,95	386,89	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100,00	137,89	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000,000	100,00	279,95	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	95,00	174,66	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	100,00	148,97	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100,00	314,34	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100,00	95,34	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100,00	98,63	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100,00	110,96	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100,00	119,18	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,000	99,50	64,93	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,000	100,00	259,89	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,000	100,00	249,41	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,000	100,00	197,01	0	0	0

Actions	Cours au 19/08/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	46 500,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 500,00	0	0	3
BANGE	207 300,00	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0

CEMAC

DEALS DE LA SEMAINE 19/08/2024 au 23/08/2024

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES DE VALEUR
CONGO	BTA 13 Semaines	CG1100000955 BTA-13 21 NOV 2024	EMISSION PAR ADJUDICATION	20 000 000 000	20/08/2024	22/08/2024
CONGO	BTA 26 Semaines	CG1200001408 BTA-26 20 FEVR 2025	EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	20/08/2024	22/08/2024
CONGO	BTA 52 Semaines	CG1300000573 BTA-52 21 AOUT 2025	EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	20/08/2024	22/08/2024

INTERNATIONAL

Les Bourses européennes ont terminé en hausse lundi, après une journée relativement calme marquée par les spéculations quant à la possibilité d'une baisse des taux directeurs de la Réserve fédérale. À Paris, le CAC 40 gagne 0,77% à 7.507,10 points. À Francfort, le Dax prend 0,58%. Les actions londonniennes ont terminé en hausse lundi, stimulées par une hausse des actions des mines de métaux alors que les prix de la plupart des métaux de base et précieux ont progressé, tandis que le constructeur de maisons Barratt a progressé après que la condition du régulateur de la concurrence a été levée pour son accord d'achat de Redrow. L'indice FTSE 100 a augmenté de 0,6 %, principalement en raison d'une hausse de 2,4 % dans les mines de métaux précieux au milieu d'une récente hausse record des prix de l'or, qui s'est négocié au-dessus de 2 500 \$ l'once.

Les actions mondiales ont progressé et le dollar a baissé lundi, après que les actions ont bondi la semaine dernière en raison des attentes selon lesquelles l'économie américaine éviterait une récession et que le ralentissement de l'inflation entraînerait des baisses de taux d'intérêt.

À Wall Street, les actions ont ajouté à leurs gains récents. L'indice Dow Jones des valeurs industrielles a augmenté de 0,58 % à 40 896, le S&P 500 a gagné 0,97 %, à 5 608 et le Nasdaq Composite a gagné 1,39 %, à 17 876. L'indice MSCI le plus large des actions mondiales a bondi d'environ 1 %.

Auparavant, l'indice Nikkei. N225 a clôturé en baisse de 1,77 % à 37 388,62, mettant fin à une série gagnante de cinq jours qui l'a fait grimper de 8,7 % la semaine dernière. Des blue chips chinois (. CSI300), ouvre un nouvel onglet a clôturé en hausse d'environ 0,3 %.

Indices	Cours au 19/08/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	7 502,01	7 519,86	7 444,72	0,70%
 S&P 500	5 608,25	5 608,30	5 550,74	0,97%
 DOW JONES	40 896,53	40 896,53	40 896,53	0,58%
 NASDAQ Composite	17 876,77	17 877,44	17 585,58	1,39%
 DAX	18 428,43	18 454,94	18 284,86	0,58%
 FTSE 100	8 356,94	8 374,02	8 286,50	0,55%
 Nikkei 225	37 388,62	38 125,27	37 318,04	-1,77%
 SHANGHAI COMPOSITE	2 893,67	2 905,16	2 877,77	0,49%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

Un dollar plus faible combiné à des rendements obligataires plus faibles n'a pas pu maintenir l'or à son zénith et il est tombé à environ 2 505 \$ l'once, juste en dessous de son pic historique de 2 509 \$.

Les cours du pétrole se replient lundi, les craintes d'une baisse de la demande en Chine, premier importateur de brut, pesant sur le sentiment du marché. Les investisseurs se concentrent par ailleurs sur l'avancée des négociations sur un cessez-le-feu au Moyen-Orient, qui pourraient réduire les risques d'approvisionnement. Le brut américain a perdu 2,2 % à 74,42 \$ le baril et le Brent est tombé à 77,83 \$ le baril, en baisse de 2,20 % sur la journée.

Les cours du blé repartaient à la baisse ce lundi à la mi-séance sur Euronext, dans le sillage d'un marché international encore pénalisé par l'ampleur des récoltes russes et américaines. Le retour de la parité eurodollar à son plus haut niveau depuis le début de l'année dégrade en outre la compétitivité des origines UE sur la scène mondiale. La fin des récoltes en France et en Allemagne a toutefois confirmé le très faible volume de cette moisson 2024, ainsi que de nombreux problèmes de qualité. Vers 13h00, le blé Euronext à échéance décembre 2024 s'enfonçait de 2,50 €/t, à 216,25 €/t, tandis que le contrat septembre 2024 se dégradait de 2,50 €/t, à 202,75 €/t.



Matières premières	Cours au 19/08/2024	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 504,46	2 508,09	2 486,07	1,95%	1,55%
Pétrole Brent (\$)	77,83	79,81	77,48	-2,20%	-4,50%
Blé (\$)	5,283	5,31	5,22	-0,05%	-1,58%
Cacao (\$)	9 173	9 440,00	8 649,00	6,21%	5,06%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Sur les marchés des changes, le dollar est tombé à son plus bas niveau depuis sept mois et le yen japonais a atteint son plus haut niveau depuis plus d'une semaine, les traders attendant la décision de la Fed sur les baisses de taux d'intérêt. Le dollar a chuté de 0,64% à 146,64 yens tandis que l'euro s'est raffermi à 1,108 \$, en hausse d'environ 0,5% et poursuivant sa hausse d'août. Même si les marchés se sont calmés, il convient de rappeler que les fondamentaux économiques à l'origine de la correction des marchés mondiaux il y a deux semaines n'ont pas complètement disparu, a déclaré Henry Allen, stratège macroéconomique de la Deutsche Bank. « Les données économiques sont de plus en plus faibles au niveau mondial, la baisse de l'inflation signifie que la politique monétaire est de plus en plus stricte en termes réels, les préoccupations géopolitiques sont élevées et nous nous dirigeons vers une période difficile sur une base saisonnière », a déclaré Allen dans une note.

La livre sterling a atteint lundi son plus haut niveau depuis un mois face au dollar, alors que les paris croissants sur les baisses de taux d'intérêt américains ont poussé le billet vert à la baisse par rapport aux autres grandes devises. Les investisseurs attendent vendredi les discours du président de la Réserve fédérale, Jerome Powell, et du gouverneur de la Banque d'Angleterre (BoE), Andrew Bailey, lors de la réunion des banquiers centraux à Jackson Hole, dans le Wyoming, pour obtenir des indices sur les perspectives des politiques monétaires aux États-Unis et au Royaume-Uni. La livre sterling était à son tour en hausse de 0,2 % à 1,2963 \$, après avoir touché plus tôt dans la séance un sommet d'un mois à 1,2975 \$.

Le dollar canadien s'est renforcé lundi pour atteindre son plus haut niveau en cinq semaines face à son homologue américain, alors que l'espoir que l'économie américaine pourrait éviter la récession a renforcé le sentiment et avant les données sur l'inflation intérieure qui pourraient guider les attentes de baisses de taux de la Banque du Canada. Le huard s'échangeait en hausse de 0,3 % à 1,3640 pour un dollar américain, ou 73,31 cents américains, après avoir atteint son plus fort niveau intra journalier depuis le 15 juillet à 1,3636. « Le dollar canadien, qui fonctionne de plus en plus comme un indicateur de l'appétit pour le risque mondial, gagne du terrain alors que les investisseurs se lancent dans des paris sur un atterrissage en douceur et pourrait continuer à le faire si les données sur l'inflation intérieure de demain laissent les attentes de politique monétaire globalement inchangées », a déclaré Karl Schamotta, stratège en chef des marchés chez Corpay.



Marché des changes	Cours au 19/08/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,108	1,109	1,101	0,57%
EUR/JPY	162,46	163,22	160,42	-0,31%
EUR/CHF	0,956	0,957	0,952	0,12%
EUR/CAD	1,511	1,513	1,507	0,25%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)